

## 6. Zoll- und Steuer-Wesen.

Die Kaiserlichen Steuerämter zu Zennheim, Hauptamtsbezirk Münster, und Ensisheim, Hauptamtsbezirk Mülhausen im Elsass, sind aufgehoben worden. An den beiden Orten sind Ortsbeamtenstellen errichtet worden.

---

## 7. Post-Wesen.

### Eröffnung der Eisenbahn Münster-Gronau in Westfalen.

Die Eisenbahn zwischen Münster in Westfalen und Enschede wird am 30. September auf der Strecke Münster in Westfalen-Gronau in Westfalen eröffnet und von demselben Tage ab zur Beförderung von Postsendungen jeder Art unter Begleitung eines Postchaffners benutzt werden. Die Leitung und Beaufsichtigung des Postbetriebes auf derselben ist dem Postamte in Münster in Westfalen übertragen worden.

Außer dem Postamte in Münster in Westfalen und der Postexpedition in Gronau in Westfalen, welche bereits zu den Eisenbahn-Postanstalten gehören, liegen an der neuen Bahnstrecke die Postanstalten in Altenberge, Reg.-Bez. Münster, Vorghorst, Burgsteinfurt, Metelen und Dohtrup, welche in die Reihe der Eisenbahn-Postanstalten treten.

Berlin W., den 29. September 1875.

Kaiserliches General-Postamt.

---

### Eröffnung der Eisenbahn Coesfeld-Gronau in Westfalen.

Die Eisenbahn Dortmund-Gronau-Enschede, welche auf der Strecke Dortmund-Coesfeld bereits im Betriebe ist, wird am 30. September auf der weiteren Strecke Coesfeld-Gronau in Westfalen eröffnet und zur Beförderung von Postsendungen jeder Art von demselben Tage ab benutzt werden. Zwischen Dortmund und Gronau treten Bahnposten in Wirksamkeit, welche dem Postamte in Dortmund zugewiesen sind.

Außer dem bereits zu den Eisenbahn-Postanstalten gehörenden Postamte in Coesfeld liegen an der neuen Bahnstrecke die Postexpeditionen in Legden, Ahaus und Gronau in Westfalen, welche in die Reihe der Eisenbahn-Postanstalten treten.

Berlin W., den 29. September 1875.

Kaiserliches General-Postamt.

---